

Activos

ÉNFASIS

CARTAGENA

# Reforma pensional se presentará en 2020

**A finales de este año se conocerá una propuesta. No aumentaría la edad para jubilarse.**

Redacción de El País

**E**l ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, confirmó que el proyecto de reforma al sistema pensional será presentado a finales de año al Congreso de la República y tendrá su trámite en el 2020.

Carrasquilla sostuvo que la reforma buscará atacar la falta de cobertura, el poco acceso a la cotización con base al salario mínimo e incrementar la cobertura, el acceso y el ahorro.

"Mientras el salario mínimo sea superior a la productividad se va a mantener la brecha del poco acceso a una pensión. Hay una gran parte de la población que no es capaz de ahorrar y a eso haremos frente", apuntó Carrasquilla durante el Congreso de Asofondos.

El funcionario resaltó que únicamente el 20 % de la población alcanzará los requisitos para pensionarse con el sistema actual ya que el 34 % de la población no ha ahorrado absolutamente nada y el 46 % ha ahorrado, pero no le alcanza.

"Ese 34 % de la población que no ha ahorrado nada debe reducirse y es un gran desafío en el segmento de aumentar la cobertura", precisó.

El funcionario público destacó que 2,31 % del Producto Interno Bruto (PIB) se destinan para los subsidios aplicados a las pensiones, lo que se representa en \$135 millones al año. En cuanto a la simultaneidad de pensiones, Carrasquilla manifestó que estos representan \$700.000 millones.

**Ampliar Colombia Mayor**

Por otro lado, el Ministro de Hacienda, dijo que es fundamental que los beneficiados del programa Colombia Mayor reciban más recursos. Actualmente obtienen \$75.000 y la idea es que se aumente a \$116.000. Este sería uno de los temas a discutir en el proyecto de reforma pensional



El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, y diferentes gremios presentaron sus propuestas para lo que será el proyecto de reforma pensional.



**El Gobierno Nacional creará un comité de expertos, en el que participarán diferentes actores del sistema pensional para diseñar una propuesta de reforma.**

En palabras de Carrasquilla, lo que actualmente reciben los jubilados con Colombia Mayor es insuficiente y muy por debajo de la línea de pobreza absoluta que sobrepasa este monto. "Nosotros tenemos 1.600.000 personas que reciben una mensualidad equivalente a \$75.000 mensuales, algo completamente insuficiente. La línea de pobreza absoluta en Colombia es muy superior a ese valor y esto simplemente es una gotica que ayuda en algo con los gastos del hogar, pero es completamente insuficiente", expresó el Ministro de Hacienda.

**Por su parte, el viceministro de Empleo y Pensiones, Andrés Uribe, reiteró que el Gobierno Nacional no está pensando en modificar la edad de pensión en la propuesta de reforma.**

Agregó que desde hace un mes se vienen socializando diversos aspectos relacionados con el proyecto, que según ha dicho la ministra de Trabajo, Alicia Arango, se tramitará el próximo año.

En el mismo Congreso de Asofondos Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, aseguró que para el régimen colombiano es necesario equiparar las edades de pensión entre hombres y mujeres y que no incrementar la edad de jubilación será muy gravoso para el sistema.

Mejía también dijo que se hace imperativo establecer un salario mínimo diferencial por departamentos para combatir la alta tasa de informalidad del país.

**Algunas cifras**

■ Según Asofondos, de los 48,4 millones de colombianos a la fecha tan solo 1.495.133 personas han logrado una pensión.

■ De esta cifra, 1.338.476 pensionados están el régimen público y 156.657 en el privado.

■ El superintendente Financiero, Jorge Castaño, aseguró que el sistema de pensiones del país debe generar otros mecanismos de ahorro voluntario que no solo estén dirigidos a recibir una mesada en la vejez, sino que esos dineros sirvan para apalancar, por ejemplo, emprendimientos.

**CEGAR Inauguran planta solar**

La planta solar 'El Paso', construida en el Cesar y considerada la más grande del país, fue inaugurada ayer por el Gobierno Nacional y la compañía Enel. Esta obra cuenta con una capacidad instalada de 86,2 megavatios y en ella se invirtieron cerca de US\$70 millones. Según la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, este parque solar contribuirá al desarrollo de un sistema de energía eficiente y sostenible en el país, además de generar empleo.



**LATINOAMÉRICA Grupo Sura invierte en innovación**

US\$80 millones invertirá este año el Grupo Sura en Latinoamérica. Estos recursos serán destinados a mejorar o adquirir el software de seguros para los países en los que está presente y a invertir en analítica, robótica e inteligencia artificial, así lo aseguró el presidente del conglomerado, David Bolarini. Además destacó que las inversiones se enfocarán en "actualizaciones tecnológicas" de sus filiales Suramericana y Sura Asset Management.



**NUEVA YORK Pretróleo llega a los US\$70**

El precio del barril de petróleo Brent terminó ayer en el mercado de futuros de Londres en US\$70,35, 1,38 % más que al finalizar la sesión anterior. El crudo concluyó la jornada con un incremento de 0,96 dólares respecto a la última negociación, cuando cerró en US\$69,39. Un descenso en el nivel de producción de los países de la Organización de Países Exportadores de Petróleo impulsó el alza.

VALL

# Café del Valle gana premio a la calidad

**Dos medallas para la marca Bahareque.**

Redacción de El País

Por segundo año consecutivo los caficultores del Norte del Valle del Cauca, asociados en Cafenorte, ganaron la medalla de oro a la calidad Monde Selection.

El café producido en el norte del departamento obtuvo dos medallas, una por Café Bahareque Premium, que ya había ganado esta distinción en 2018, y otra por Café Bahareque edición Estate La Finca.

El Instituto Monde Selection de Bélgica evalúa productos de consumo de todo el mundo y premia a los mejores. La ceremonia del 2019 se realizará en junio en Roma.

Café Bahareque es cultivado por 2.000 familias pequeñas en 12 municipios del norte del Valle. Según la Cafenorte, la edición Premium es fruto de la selección de los mejores lotes de la región.

Asimismo, la edición Estate La Finca es cultivado a 1.800 metros sobre el nivel del mar en la granja experimental de Cafenorte, ubicada en el municipio de El Águila.

Para Julián González, gerente de Cafenorte, el premio ratifica el buen trabajo que vienen haciendo los caficultores por tener un grano de calidad mundial. "El reconocimiento ratifica lo logrado en 2018 y muestra que con el trabajo estratégico, cumpliendo exigentes procesos, los productores pueden competir a nivel mundial".



Unos 2000 cultivadores hacen parte de la cooperativa Cafenorte

BUENAVENTURA

# Llega el barco más grande

Redacción de El País

Cargado con 47.000 toneladas de fertilizantes llegó al Puerto de Buenaventura uno de los buques más grandes del mundo procedente de Europa. Hasta el momento habían llegado 10.000 toneladas.

Los productos fueron descargados en el Muelle 13 de la compañía Ventura Group, los cuales serán enviados a todo el país.

Voceros de la empresa informaron que debido al paso del Fenómeno de El Niño, varias regiones habrá un incremento del consumo en fertilizantes con referencia a los años anteriores.

La llegada de los fertilizantes será de gran beneficio para el sector agrícola y energético, indicó Ventura.

"El Fenómeno de El Niño o La Niña afectan bastante el proceso agrícola, pues se debe tener un balance para lograr una óptima producción agrícola. Ni mucha sequía ni muchas precipitaciones", afirmó Santiago Rodríguez, gerente de negocios.



En Buenaventura. En la zona portuaria se encuentra el buque europeo más grande de graneles.



**El consumo de fertilizantes en el país para el 2017 fue de 1.700.000 toneladas y para el 2018 se presentó un incremento de 250.000 toneladas.**

El consumo de fertilizantes en el país para el 2017 fue de 1.700.000 toneladas y para el 2018 se presentó un incremento de 250.000 toneladas.

Países como Estados Unidos, Rusia, Lituania, Canadá y China producen alrededor de 157 millones de toneladas al año, sin embargo parte de las exportaciones de Estados Unidos provienen de China, ya que allí se encuentran las principales minas de producción de fertilizantes en todo el mundo.

Ventura Group es una organización dedicada a ofrecer soluciones en el manejo de carga granelera (cereales, harinas, fertilizantes, químicos), carga general y minerales para el cargue, descargue, almacenamiento y distribución por el terminal marítimo.

VALLE

# Rechazo a puerto en Tribugá, Chocó

Redacción de El País

La construcción de un puerto de aguas profundas en Tribugá, en el departamento del Chocó, que está contemplada en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) causó rechazo por parte de algunos congresistas, especialmente del Valle.

La representante a la cámara por el partido Alianza Verde Catalina Ortiz manifestó que es "preocupante que se priorice la inversión para la construcción de infraestructura de un nuevo puerto en el Pacífico sobre la inversión social en Buenaventura, una ciudad con altísimos índices de pobreza (64%) en población urbana y 91% en población rural", explicó.

La construcción del puerto de Tribugá está habilitado en el artículo 78 del Plan Nacional de Desarrollo y en el Plan Plurianual de Inversión que incluye la terminación de la carretera Pereira-Nuquí y la construcción del puerto multipropósito.

"Este proyecto es inconveniente para toda la región Pacífico porque lo más lógico es aumentar la inversión en el puerto de Buenaventura para hacerlo más competitivo y no afectar la selva chocona y a las comunidades ancestrales con la construcción de un nuevo puerto", afirmó Ortiz.



Dicho puerto acabaría con el 50% del manglar de esa zona del Chocó 916 hectáreas de las 2000 existentes se perderían con la construcción de ese puerto, dijo Ortiz.